



**Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción**

**CURRICULUM EN VERSIÓN PÚBLICA**

**Instrucciones de llenado:**

1. Plasme, únicamente, la información solicitada.
2. Omita, en este documento, datos como: RFC, clave de elector, estado civil, número de hijos, pasatiempos, convicción religiosa, firma, dirección, teléfono, entre otros.
3. Anexe copia de los documentos que den sustento a lo señalado

**Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción**

**NOMBRE:** Diana Minerva Guerrero Lozoya



**RELATORÍA DE LA FORMACIÓN ACADÉMICA:** (Haga uso del espacio que estime necesario)

Soy Licenciada en Ciencias de la Información por la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH), formación que me proporcionó una base sólida en análisis crítico, gestión estratégica de información, investigación aplicada y comunicación institucional, competencias fundamentales para el diseño de indicadores, evaluación de políticas y fortalecimiento de la transparencia.

Complemento mi formación con estudios ejecutivos internacionales enfocados en innovación, finanzas sostenibles y gestión estratégica de alta complejidad. He cursado el programa de *Design Thinking* en el *Massachusetts Institute of Technology* (MIT), orientado al desarrollo de soluciones estructuradas a problemas públicos y organizacionales complejos mediante metodologías centradas en el usuario y la generación de valor social.

Asimismo, he cursado diversos diplomados como el programa de Finanzas Sostenibles en la Universidad de Cambridge, enfocado en la integración de factores ambientales, sociales y de gobernanza en los sistemas financieros y en la toma de decisiones de inversión responsable, fortaleciendo mi comprensión de los riesgos sistémicos y su impacto en la estabilidad económica y regulatoria. También completé el programa *Steering Complex Projects* en la misma institución, enfocado en la dirección estratégica de proyectos de alta complejidad, gestión de riesgos, toma de decisiones bajo incertidumbre y gobernanza de procesos multidisciplinarios, competencias clave para la implementación y evaluación de políticas públicas y mecanismos institucionales.

**Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción**

He cursado al menos 20 programas especializados en desarrollo de sistemas de integridad, gobernanza y sostenibilidad en instituciones como la UNAM, Universidad Anáhuac del Norte, y he participado en proyectos de investigación y desarrollo metodológico en El Colegio de México (COLMEX), particularmente en análisis avanzado de textos y construcción de herramientas analíticas.

Actualmente me encuentro cursando el programa “Empresa y Ciudadanía: Liderazgo con Propósito” de la Universidad Panamericana, orientado a fortalecer la corresponsabilidad entre sector privado y sociedad.

**RELATORÍA DE LA TRAYECTORIA PROFESIONAL:**(Haga uso del espacio que estime necesario)

Actualmente me desempeño como Directora Adjunta en la firma consultora que fundamos mi hermana y yo, Ética y Estrategia Consultores, en el año 2010. Nuestra firma se especializa en desarrollo de estrategias de sostenibilidad, desde dos perspectivas: la gobernanza ética, y la identificación y mitigación de impactos de nuestros clientes sobre la sociedad y el medio ambiente, alineados con su estrategia de negocio. Anteriormente, desde los 16 años, mi trayectoria laboral incluyó desempeñarme en diversos puestos desde maestra de inglés en secundaria, locutora en el Lobo 106.1, reclutamiento y selección en Banamex, hasta Asistente Ejecutiva de Dirección General en American Industries, en donde particípé en la creación de lo que ahora es FICOSEC, de 2007 a 2011. Como Directora adjunta de mi firma, he liderado el desarrollo de más de 130 reportes, diagnósticos y estrategias de sostenibilidad y gobernanza para al menos 45 organizaciones, incluyendo el gobierno municipal de Santa Catarina, N.L., empresas como CEMEX, FEMSA, Aeroméxico, Vitro y GRUMA, entre otras. En estos proyectos diseño indicadores y marcos metodológicos alineados con estándares internacionales de reporte y transparencia, asegurando consistencia, trazabilidad y utilidad pública de la información divulgada.

Asimismo, en mi firma ofrecemos el servicio de sistema de denuncia anónima con la herramienta SET (Sistema de Ética y Transparencias), misma que fue creada y desarrollada por nosotras. Esta plataforma permite a las organizaciones establecer canales confidenciales y seguros para la recepción de reportes relacionados con posibles incumplimientos éticos, normativos o de conducta. Adicionalmente, actuamos como terceros independientes en la investigación de denuncias para nuestros clientes, garantizando objetividad, confidencialidad y debido proceso. Nuestra participación contribuye a fortalecer la credibilidad del mecanismo, reducir conflictos de interés y

## **Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción**

asegurar que los casos sean analizados con rigor técnico, imparcialidad y apego a las mejores prácticas en materia de ética y cumplimiento.

Con respecto a mi experiencia en desarrollos metodológicos, cuento con amplia experiencia al haber desarrollado o participado en la creación de diversos marcos como el análisis de doble materialidad para identificación de impactos externos, y riesgos y oportunidades financieras, evaluaciones de madurez en sostenibilidad, diseño de marcos operativos con definición de roles, responsabilidades e indicadores de desempeño, así como procesos de verificación y auditoría de estrategias y reportes de sostenibilidad y cumplimiento. Este trabajo ha permitido a mis clientes traducir requerimientos regulatorios y expectativas del mercado en herramientas prácticas de gestión, integrando la sostenibilidad como un componente estratégico de su desempeño financiero y reputacional, siempre bajo el lente de la ética como eje de gestión.

En el ámbito internacional, participo activamente en el desarrollo de estándares que inciden directamente en la formulación y armonización de políticas públicas. De 2013 a 2016, fui Secretaria del Comité Técnico Espejo 278 para el desarrollo de la norma ISO 37001 sobre Sistemas de Gestión Antisoborno, ante la Secretaría de Economía, representando a la industria mexicana. Este trabajo implicó el trabajo en equipo e interinstitucional global, con más de 60 participantes de 33 países. Dentro de las actividades que esto conlleva, se encuentra el análisis técnico de marcos regulatorios, la incorporación de mejores prácticas internacionales y su adaptación al contexto jurídico e institucional nacional, ya que su adopción y certificación contribuye al cumplimiento de obligaciones de integridad y controles internos requeridos por la LGRA y otros instrumentos legales anticorrupción. Participé activamente en la consolidación de esta norma como estándar nacional NMX-CC-37001-IMNC, así como en su proceso de traducción y adaptación al español dentro del grupo editorial correspondiente. Desde la práctica profesional, mi firma fue la primera consultora en México en acompañar y obtener la certificación de la primera empresa mexicana bajo esta norma.

Actualmente continúo formando parte del ISO/TC 309, comité técnico responsable de estándares internacionales en gobernanza e integridad organizacional, participando en el desarrollo y actualización de normas como la ISO 37008 sobre investigaciones internas, ISO 37012 sobre competencias de investigadores, ISO 37009 sobre gestión de conflictos de interés y 37002 sobre protección de denunciantes. Estos trabajos fortalecen directamente los principios de denuncia segura, investigación imparcial y prevención de conflictos, pilares fundamentales para sistemas anticorrupción eficaces. Asimismo, colaboré en la fase final de desarrollo de la ISO 26000 sobre Responsabilidad Social, que

## Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

consolidó el enfoque de transparencia y rendición de cuentas como ejes de la gestión organizacional.

Soy experta técnica acreditada por la Entidad Mexicana de Acreditación en ISO 37001, lo que me ha permitido evaluar la efectividad real de sistemas de integridad en organizaciones, no solo desde la teoría normativa, sino desde su aplicación práctica y su capacidad de prevenir actos indebidos.

En el ámbito multilateral, colaboro con la Comisión Económica de las Naciones Unidas para Europa en el *Group of Experts on Risk Management in Regulatory Systems*, donde participo en el análisis de políticas públicas emergentes relacionadas con debida diligencia, comercio responsable y gestión de riesgos regulatorios, marcos que hoy influyen en la evolución normativa mexicana. También participo en el *Working Party on Regulatory Cooperation and Standardization Policies*, impulsando estándares con perspectiva de género, elemento clave para la construcción de instituciones más equitativas y transparentes.

Desde 2014 participo en procesos vinculados a la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible, tanto a través del *Global Reporting Initiative* como desde mi práctica profesional. En este último, formé parte de su Consejo Multiactor durante cuatro años, contribuyendo al desarrollo de estándares internacionales de reporte que fortalecen la rendición de cuentas pública y privada mediante información comparable, verificable y orientada al interés general. Como contexto: más de 14,000 empresas utilizan este marco de reporte para incrementar la transparencia de su gestión sostenible.

Participo también en la implementación y mejora de las Normas Internacionales de Información Financiera en Sostenibilidad (NIIF S1 y S2) y de las Normas de Información de Sostenibilidad emitidas por el CINIF en México, marcos que refuerzan la obligación de revelar riesgos, controles y responsabilidades de manera estructurada y transparente.

A nivel nacional, he sido designada representante de las pequeñas y medianas empresas en el Comité de Seguimiento y Estrategia del Consejo Nacional de la Agenda 2030 periodo 2025-2027, donde participo en el diseño y seguimiento de indicadores de cumplimiento, promoviendo la medición objetiva del avance y el impacto de las políticas públicas que contribuyan a los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030. Este trabajo se centra en la construcción de métricas claras, verificables y comparables, elemento esencial para la rendición de cuentas.



## **Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción**

Formo parte de la Comisión de Ética e Integridad de COPARMEX Chihuahua, desde donde colaboro en la promoción de mecanismos preventivos de integridad empresarial con impacto en el entorno institucional del estado. En este marco apoyé en el ajuste técnico de la herramienta HAIE (Herramienta de Autoevaluación de Integridad Empresarial), desarrollada por la Fiscalía Anticorrupción del Estado de Chihuahua recientemente, instrumento que permite a las organizaciones evaluar su nivel de madurez en controles internos, cultura ética y prevención de riesgos de corrupción, fortaleciendo la autorregulación y la cultura de legalidad.

En el ámbito académico, imparto clases en la Universidad Anáhuac Norte en el Diplomado en Desarrollo Sostenible, específicamente en el módulo de Temas Selectos de Responsabilidad Social, donde abordo Ética y Gobierno Corporativo y La Empresa y su Impacto Ambiental, contribuyendo a la formación de líderes con enfoque en integridad, gobernanza y responsabilidad pública.

Esta trayectoria me ha permitido construir una visión integral que articula estándares internacionales, marcos regulatorios nacionales y mecanismos locales de prevención, siempre desde una perspectiva técnica, independiente y orientada al interés público, principios que considero fundamentales para el adecuado funcionamiento del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción.